

# Desempleo pega más fuerte de lo esperado y Gobierno confía en repunte "con rezago"

**SSF**

**L**a tasa de desocupación en Chile subió a 8,8% en el trimestre febrero-abril de 2025, según informó este martes el Instituto Nacional de Estadísticas (INE), acumulando un alza de 0,3 puntos porcentuales en doce meses. El aumento responde a que la fuerza de trabajo creció 0,6%, mientras que las personas ocupadas solo lo hicieron en 0,2%. En paralelo, los desocupados aumentaron 4,3%, arrastrados por un alza en los cesantes (4,1%) y quienes buscan trabajo por primera vez (5,9%).

El deterioro se da en un contexto de menor dinamismo en el empleo masculino – con una tasa de ocupación estancada – y retrocesos en los indicadores femeninos, con una desocupación que alcanzó 9,7%. Además, la informalidad cayó a 25,8%, lo que en otras circunstancias sería positivo, pero esta vez se explica por una contracción del trabajo informal (-8,2%) en sectores como comercio e industria.

El ministro de Hacienda, Mario Marcel, reconoció que los datos "son más débiles de lo que uno esperaría", aunque apuntó al rezago



del mercado laboral frente a la recuperación económica. "A medida que se consolide el mayor crecimiento de los últimos meses, vamos a ver una aceleración en la creación de empleos", dijo en el seminario "Nuevos Vientos" de Sofofa. Más pesimista fue el análisis de Rodrigo Montero, decano de la Facultad de Administración y Negocios de la U. Autónoma: "Es muy probable que estas cifras sigan deteriorándose en los próximos meses, sobre todo por factores estacionales propios del invierno". Añadió que se requieren incentivos a la contratación en el corto plazo, pero también políticas estructurales para fortalecer el capital humano. En la Región Metropolitana, la desocupación llegó a 9,5%, con solo un 0,1% de crecimiento en la población ocupada. El volumen de trabajo y las horas promedio también bajaron, confirmando que la recuperación del empleo va más lenta que la reactivación económica.

El ministro Marcel espera que las cifras de empleabilidad mejoren en la medida que se afiance la actividad económica.